

Aider le Népal à se reconstruire

18 mois après le séisme qui a ravagé une partie du Népal (avril-mai 2015), l'association Anuvam (Au Népal, un village, une amitié en marche) continue son action pour l'aide au développement du village de Rapcha Basa, situé à 50 km au sud de l'Everest.

Forte de ses adhérents locaux, le Buxynois Bernard Simonet (président) et le Givrotin Marc Béchet, Anuvam poursuit avec détermination son objectif d'améliorer la situation des habitants népalais touchés par le séisme de 2015. Aide au développement des écoles par l'édification de bâtiments, aide à la construction d'un pont en métal (102 m de long, 40 m au-dessus de la rivière) afin de briser l'isolement du village, et l'aide à la construction d'un dispensaire sont autant d'actions à taille humaine menées à bien au fil des ans. S'il n'y a pas eu de victime à déplorer au village lors du tremblement de terre, près de 180 des 320 maisons et bâtiments ont été totalement détruits ou partiellement fragilisés.

Six maisons à reconstruire

De retour du Népal, Marc Béchet a vu des habitants « qui ont repris leur vie, dans des conditions sanitaires très difficiles, mais qui sont en train d'oublier le tremblement de terre, et donc que



■ Cahier en mains, Vincent Peña prend des notes sur les mesures d'implantation des futures constructions. Photo DR

cela peut à nouveau arriver ». D'où l'intérêt, pour Bernard Simonet, « de leur apprendre à construire aux normes parasismiques ». Pour le projet actuel de reconstruction des maisons de six familles, Anuvam s'est adjoint les compétences de l'École nationale supérieure d'architecture de Lyon. Les travaux sur place sont menés par le jeune chef de chantier lyonnais Vincent Peña (24 ans). Anuvam a ainsi proposé à deux associations népalaises et un groupe de dix villageois de leur apprendre à recons-

truire ces maisons, dans une démarche humanitaire et sociale. L'achat des matériels nécessaires (générateur, scie circulaire, rabot électrique...) et matériaux (pierre, bois, tôle...) pour un coût estimé à 24 000 €, est financé pour partie par les donateurs et adhérents de l'association, mais aussi par des manifestations comme le concert de ce dimanche à Givry (*voir par ailleurs*).

Emmanuel Mère (CLP)

SITE www.amitie-rapcha-nepal.fr

UN CONCERT

Givry Randonnée GR, Peuples solidaires, Femmes solidaires, "Au Népal, un village, une amitié en marche" organisent un concert de soutien avec Bluestorm Quartet (ballades folk, rock country, pop song), dimanche.

PRATIQUE Dimanche, à la salle des fêtes de Givry à 17 h. Entrée : 10 €, gratuit - 12 ans. Réservation : 03.85.44.51.11.